



**Dezernat III / Amt 66**  
24.02.2022

**11. Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Mobilität**  
**01.03.2022 / 17 Uhr**

**Mitteilung der Verwaltung**  
**Diesjährige Markierungsarbeiten im Stadtgebiet**  
**Sachstand Sammelausschreibung**

**Sachverhalt**

Aufgrund verblasster, gänzlich fehlender oder auch erstmalig herzustellender Markierungen beplant die Verwaltung in diesem Jahr folgende Maßnahmen:

- Hochdahler Straße (mit Berücksichtigung Radschutz bzw. -fahrstreifen, Haltebalken Bachstraße, Markierung im Bereich Moorbirkenweg und evtl. Änderung der Radfahrendenführung vor dem Knoten B 228 und Prüfung auf Optimierungspotential)
- Parkplatz Sportplatz Hochdahler Straße (mit schraffierten Flächen zwischen den Stellplätzen der Randflächen zu Beginn und im hinteren Teil des Parkplatzes als Eltern-Kind- und Behindertenparkplätze, Standort Pizza-Taxi. Abstimmung des Aufstellplatzes für die Sammelcontainer)
- Böttinger Straße (mit Prüfung etwaiger Verbesserungsmöglichkeiten für Radfahrende)
- Landstraße (Markierungsplan mit Einfädelungstreifen Kampheider Straße und Radschutzstreifen)
- Am Marktweg, oberer Abschnitt (Gehwegparken rechtsseitig unter Inanspruchnahme des kompletten Gehweges, um den linken Gehweg frei zu ziehen; Berücksichtigung von Zufahrten und Zuwegungen)
- Stöcken Stellplätze (Überlegung ob künftig mit Parkscheibenregelung)
- Am Schlagbaum Radschutzstreifen gem. VEP II
- Düsseldorfer Straße B 228 zwischen Hochdahler Straße und Ohligser Straße



- Alleestraße B 228
- Walder Straße Radschutzstreifen bergab im Kurvenbereich
- Seilbahnweg Ausweisung von Stellplätzen im Verkehrsberuhigten Bereich in Abstimmung mit Feuerwehr
- Radführung auf der Hunsrückstraße (unterhalb der Autobahnbrücke)
- Abstellplatz für Lastenfahräder auf dem Neuen Markt

Aktuell wird für jede Einzelmaßnahme ein Markierungsplan erstellt. Mit den daraus resultierenden Vordersätzen/Mengen wird anschließend das Leistungsverzeichnis erstellt. Ziel ist eine Veröffentlichung der Ausschreibung im zweiten Quartal dieses Jahres. Die Ausführung der Arbeiten ist für die verkehrsärmere Zeit der Sommerferien geplant.